

## **El Inquisidor**

**“Ajustan” presupuesto a los 46 municipios de Guanajuato.  
En proceso, la transición del Gobierno municipal de Acámbaro.  
Lista, la consulta popular del 1º. de agosto.  
Panistas piden diálogo político con Claudia Silva.**

**HOLA MIS AMIGOS.-** Los Juegos Olímpicos de Verano están en marcha. Es la Edición XXXII de la era moderna desde que el Barón Pierre de Coubertin los fundó en el año de 1896. Y claro, el mundo está al pendiente de lo que sucede, sobre todo porque están inmersos en el problema de la pandemia del coronavirus. Hay incluso estado de emergencia en Tokio, la capital de Japón, y varios atletas ya han resultado con contagio de COVID-19, lo que vuelve muy complicados los 17 días que dura la justa deportiva. Hace un año, se suspendió por la pandemia y sin embargo, las condiciones de riesgo eran menores a las actuales; hoy en día, la tercera oleada del virus de Wuhan es más intensa, qué barbaridad!!!. Por ello, los Juegos Olímpicos son un punto especial de atención, independientemente de que también promuevan la solidaridad internacional. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que sólo ven por su beneficio personal, gachos!!!:

**1.- “Ajustan” presupuesto a los 46 municipios de Guanajuato.-** Quince municipios de Guanajuato dispondrán de menos presupuesto federal, debido a una mala recaudación de impuestos, no pues!!!. Tal aspecto corresponde al primer semestre de 2021, luego de que se actualizara la información sobre lo que recaudaron los 46 municipios en materia de impuesto predial y derechos por suministro de agua en el 2020. León tendrá el mayor recorte con 23 millones de pesos; a su vez, San Miguel de Allende, Irapuato y Silao son 3 de 31 localidades que se verán favorecidas con el ‘ajuste’, ya que contarán con varios millones adicionales para el presente año. Para el caso de Acámbaro, el municipio es de los que menos ‘pierden’ apoyo, puesto que percibirá 96 mil 770 pesos menos de lo previsto, si bien lo que tendrá realmente llega a 73 millones 612 mil 451 pesos. No es mucho lo perdido, pero en todo este escenario financiero influyó sin duda la pandemia del coronavirus. La Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Acámbaro por ejemplo, se flexibilizó y dio facilidades de pago a los usuarios por el servicio; lo importante, era que la población tuviera agua durante la pandemia, lo que así sucedió. Dejar de percibir más de 96.7 mil pesos es una cifra mínima contra los más de 23.1 millones de pesos de León. Como habrá de saberse, las participaciones federales son recursos a los que tienen acceso todos los estados y municipios del país y pueden aplicarse libremente, a diferencia de las aportaciones federales que vienen ya ‘etiquetadas’ para diferentes rubros de la vida pública estatal y municipal.

**2.- En proceso, la transición del Gobierno municipal de Acámbaro.-** Quedó integrado el Comité de Transición del Gobierno Municipal de Acámbaro, mismo que concluye funciones el 9 de octubre próximo. Dicho Comité agrupa a 14 funcionarios: 7 de la

administración saliente y 7 de la entrante, incluyendo en ambos casos al edil electo, Claudia “La Pollita” Silva, y al constitucional, “Ales” Tirado Zúñiga. La idea es acordar todo lo referente con el término e inicio del mandato. Posteriormente, se conformará una Comisión de Entrega y Recepción para concluir con este proceso. Y es que aquí, el que concluye labores, “Ales” Tirado, debe entregar todo el patrimonio del municipio; y quien entra al Gobierno, “La Pollita” Silva, lo recibirá bajo resguardo legal. Así, el 10 de octubre –fecha de la toma de posesión del nuevo cabildo 2021-2024-, ya tendrá todo bajo su responsabilidad. Posteriormente, vendrá la auditoría de rigor al Gobierno del período 2018-2021. Todo este proceso es conveniente conocerlo para ubicar a la sociedad en el momento que se vive con respecto al Gobierno acambareño, si bien hay 4 meses entre la jornada electoral –el 6 de junio-, y el día de la toma de posesión que es el 10 de octubre. Bien!!!.

3.- Lista, la consulta popular del 1º. de agosto.- A nivel nacional, la consulta popular del 1 de agosto está lista para llevarse a cabo. Habrá 57 mil 124 mesas receptoras de votos y el 40% del padrón electoral -más de 37.2 millones de personas-, es el que debe acudir a las urnas para que el resultado sea válido, en este caso, a fin de ‘enjuiciar’ a “actores políticos del pasado” como son los Expresidentes Carlos Salinas; Ernesto Zedillo; Vicente Fox; Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. La consulta la promueve el actual Presidente Andrés Manuel López Obrador y según él mismo, se efectúa por “por justicia” y no “por venganza”. ¿Será?. La consulta estará presente en los 46 municipios de Guanajuato y en Acámbaro por medio del Distrito Federal XIV. En este Distrito Federal de Acámbaro habrá 189 mesas receptoras de votos, de las que 61 son para éste municipio. En Acámbaro, muy al pendiente de este ejercicio popular está “Ales” Tirado y la camarilla de morenistas que confían en que gane el SI. La consulta sólo permite un SI o un NO, ya que se trata de saber si la sociedad está de acuerdo en sancionar prácticas o acciones que dañaron al país durante los 30 años del período neoliberal: 1988-2018. Por cierto, algunas de las críticas muy puntuales que se formulan al proceso de la consulta, es que no menciona nombres de los que, aparentemente, se habría de enjuiciar, uno; dos, no se precisan las fallas o errores que constituirían un motivo de delito y, tres, que la aplicación de la ley –cuando hay un delito-, no se consulta, sino que se aplica. Ya veremos de acuerdo al resultado, esperando que gane el SI, qué acciones se llevarán a cabo en contra de los Expresidentes, a los que se acusa de un mal Gobierno. Ya veremos.

4.- Panistas piden diálogo político con Claudia Silva.- Varios miembros de los grupos de panistas acambareños que son los de René Mandujano –de quien se comenta que no ha propuesto a ningún familiar para integrar el Gabinete municipal, y menos, a algún hijo de su hermana Esther Mandujano, hoy Diputada Federal Electa-, y César Larrondo, ambos electos para cargos públicos del período 2021-2024, coinciden en una misma queja al interior del Partido blanquiazul: no pueden hablar con Claudia “La Pollita” Silva. Y claro, surge la pregunta: ¿Porqué?. Los quejosos refieren que los hermanos Aguilera, incluyendo al esposo de la Alcaldesa electa, Juan Gabriel Aguilera, la mantienen alejada de la gente del PAN, es más, llegan a mencionar que la tienen ‘encapsulada’. Incluso, si alguien habla con ella sobre un asunto de la próxima administración municipal, inmediatamente intervienen los Aguilera y tratan de cambiar la opinión, si es que no es favorable a sus intereses. Qué barbaridad!!!. A

**estas alturas, Claudia Silva ya debe estar analizando la formación del Gabinete y los asuntos del Comité de Transición y de la Comisión de Entrega-Recepción, pero tal injerencia de los Aguilera no la deja actuar adecuadamente. Es más, en ocasiones, ni su hermano Gerardo “El Pollito” Silva puede hablar con ella. Hay asuntos en los que sólo Claudia Silva debe estar presente; no así, el marido y los cuñados. No hay secretos, pero sí asuntos discretos. La queja de los panistas es válida y esperan que la Alcaldesa acepte el diálogo político sin influencia de alguien. ¿Lo hará?. Sabe!. Nosotros, que quede claro, sólo cumplimos con consignar la queja. Nada más!.**

**Para concluir con el tema de los Juegos Olímpicos en medio de la pandemia, es de mencionarse que esta justa veraniega será única en su tipo: ninguna otra, en medio de un problema sanitario, se había realizado. Las Olimpiadas quedaron suspendidas durante la Primera y la Segunda Guerra Mundial, pero ahora no!!!. Y eso, es lo que la hace especial, pues todo indica que el nivel directivo del Comité Olímpico Internacional (COI) por medio del titular, Thomas Bach, privilegia los intereses financieros y no la salud de los más de 11 mil atletas participantes. De esta manera entonces, se enfermarán lo que tengan que enfermarse y morirán los que tengan que morir. Lamentable, pero cierto!!!. Lo ideal, sería que los Juegos Olímpicos se hubieran suspendido desde el 2020 y fueran retomados en el 2024; pero no. El COI los organizó en peores condiciones que en el 2020. De los contagios y los decesos, el responsable es el COI y la ‘red’ de empresas patrocinadoras que respaldan la Olimpiada. Estos y nadie más, son los culpables directos. Feos!!!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.**